

**ANOTACIONES**

## **LA ENSEÑANZA DE LOS ADVENTISTAS DEL SEPTIMO DIA Y LOS TESTIGOS DE JEHOVA SOBRE LA VIDA DESPUES DE LA MUERTE**

### **EL PARAÍSO**

La palabra **paraíso** en los tiempos Bíblicos tenía una variedad histórica. En la Septuaginta, la traducción Griega del Antiguo Testamento usada por los Judíos que hablaban Griego en el primer siglo, la palabra se refería al huerto del Edén (Gén. 2:8-10), también como a una transformación futura de la tierra de Israel a semejanza del jardín de Edén (Isa. 51:3; Ezeq. 36:35). No obstante, en el primer siglo D.C. el **paraíso** del Judaísmo se refería principalmente a un lugar de bendiciones “oculto” para los justos entre el tiempo de su muerte y la resurrección futura. Este es el uso reflejado en la referencia de Jesús al paraíso en Lucas 23:43. [Joachim Jeremias, “**Paradeisos**”, en el **Diccionario Teológico del Nuevo Testamento**, ed. Gerhard Friedrich, trans, Geoffrey W. Bromiley (Grand Rapids: William B. Eerdmans Publishing Co., 1967), 5:766-69].

Para mostrar que este no era el entendimiento Judío en los días de Jesús, los Testigos de Jehová citan **El Nuevo Diccionario Internacional de la Teología del Nuevo Testamento**: “Con la infiltración de la doctrina g[riega] de la inmortalidad del alma, el paraíso llega a ser la morada de los justos durante el estado intermedio” (Grand Rapids, Mich.; 1976, edición preparada por Colin Brown, tomo 2, pág. 761). Citado en **Razonamiento a Partir de las Escrituras**, pág. 279. No obstante, en el contexto de esta obra referida es dicho que la idea de un paraíso intermedio para los muertos se desarrolló en el Judaísmo después del período del Antiguo Testamento y era la visión Judía en los días de Jesús. Esta continúa declarando, “En Lucas 23:43 [la palabra **paraíso**] sin duda no depende de las concepciones Judías contemporáneas, y se refiere actualmente al lugar de morada oculto e intermedio de los justos” [Bietendhard y Brown, “Paraíso”, 2:761].

En al menos tres discusiones diferentes de Lucas 23:43, los Testigos de Jehová citan el **Diccionario de la Biblia** de James Hastings para probar que hay “poco apoyo” para la “teoría” de que el Judaísmo del primer siglo concebía un paraíso intermedio [**Ayuda Para el Entendimiento de la Biblia**, 1269; **Razonamiento a Partir de las Escrituras**, pág. 279; e **Insight**, s.v. “Paraíso”, 2:575-76]. Lo que Hastings realmente dice es esto: “Es cierto que la creencia en un Paraíso **inferior** prevalecía entre los Judíos, también como la creencia en un Paraíso celestial o **superior**”. En la misma página también declara con respecto a Lucas 23:43 que “Cristo se refirió al Paraíso en el cielo” - [Hastings, “Paraíso”, 3:671].

Estos dos ejemplos del mal uso de la erudición Bíblica ilustra mi sexto punto: **Los Testigos de Jehová a menudo citan las fuentes eruditas selectivamente y fuera de contexto, usualmente para apoyar una conclusión opuesta a esa apoyada por la fuente**. Una cosa es mostrar que una fuente erudita provee evidencia para la posición de uno a pesar de que esta llegue a una conclusión diferente; eso es legítimo, pero eso no es lo que los Testigos de Jehová han hecho. Más bien, ellos han citado de las obras eruditas en una forma designada para dar la engañosa impresión de que las fuentes llegan a la misma conclusión como ellos lo hacen. Esto ocurre demasiado a menudo en las publicaciones de la Torre del Vigía. Muchas publicaciones evangélicas, incluyendo algunas por este autor, han documentado ejemplos de esta clase de error, por tanto no apelaré el punto aquí con ejemplos adicionales.

## ANOTACIONES

Los únicos otros dos lugares en el Nuevo Testamento en que aparece la palabra *paraíso* son Apocalipsis 2:7 y 2 Corintios 12:4, y ambos son instructivos. Los mismos Testigos de Jehová declaran que el “paraíso de Dios” en Apocalipsis 2:7 es un paraíso celestial, aunque no reconocen este como un estado intermedio para los muertos entre su muerte y resurrección.

Segunda de Corintios 12:4 es aún más interesante. El paralelo entre “paraíso” y “el tercer cielo” indica que el paraíso aquí es un mundo celestial, como casi todos los eruditos Bíblicos comentando sobre el pasaje lo han reconocido. Ciertamente, el paraíso era dicho que estaba en el tercer cielo en la literatura Judía circulando en el primer siglo. [Jeremias, *New Testament Theology*, 768].

No obstante, los Testigos de Jehová, han argumentado que Pablo se estaba refiriendo a “un estado espiritual entre el pueblo de Dios” durante el tiempo de la “siega” la cual vendrá exactamente antes del fin - [*Insight*, s.v. “Paraíso”, 2:576]. En otras palabras, afirman que Pablo tuvo una visión de los Testigos de Jehová de hoy día. De las muchas objeciones a esta interpretación, podríamos mencionar dos: Nada en el contexto de 2 Corintios 12 insinúa que el paraíso es el pueblo de Dios en los últimos días; y si ahí paraíso significa el pueblo de Dios, entonces así lo es el tercer cielo, lo cual es absurdo.

El manejo de los Testigos de Jehová de 2 Corintios 12:4 ilustra una séptima observación: *Los Testigos de Jehová frecuentemente alegorizan las profecías y las visiones de la Escritura para hacer que se refieran a los eventos en la historia de los Testigos de Jehová, siempre sin ninguna base en el texto mismo.* Un estudio del comentario de los Testigos de Jehová sobre Apocalipsis proveerá muchas ilustraciones de este abuso interpretativo de la Biblia.